

LA

SEM AINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

L'homme qui oublie de vivre

« Il n'y a pour l'homme que trois événements, dit LaBruyère, naître, vivre et mourir. Il ne se sent pas naître, il souffre à mourir et il oublie de vivre. »

Il oublie de vivre ! Que d'existences se dissipent en distractions inutiles et funestes, alors qu'un peu d'attention les remplirait de prières, de bonnes œuvres et de mérites ! Il suffit d'ouvrir les yeux pour trouver et d'étendre la main pour cueillir : la moisson est abondante. Ceux qui sont dociles à la voix du vrai et du bien sont les seuls qui vivent véritablement.

L'encyclique de S.S. Léon XIII à l'épiscopat américain

Cet important document pontifical, sur la question scolaire a été rendu public. Laissant de côté la partie historique que la plupart de nos lecteurs connaissent suffisamment, nous nous contentons de mettre sous leurs yeux le passage qui est certainement le point capital de l'encyclique :

« Toutefois, afin qu'il n'existe plus à l'avenir, dans une affaire d'aussi grave importance, aucun sujet de doute et aucune divergence d'opinions, comme nous l'avons déjà déclaré dans Notre lettre du 23 mai de l'année dernière, adressée à Nos Vénérables Frères l'Archevêque et les Evêques de la province ecclésiastique de New-York, ainsi de nouveau Nous déclarons, autant qu'il en est besoin, que l'on doit fidèlement observer les décrets que, conformément aux directions du Saint-Siège, les Conciles de Baltimore ont formulés touchant les écoles paroissiales, ainsi que tout ce qui a été prescrit touchant la même question par les pontifes romains, soit directement, soit par les Sacrées Congrégations. »